

# action socialiste



NUMERO 19 - DECEMBRE 1978

BULLETIN DE LA FEDERATION DU LOIRET DU PARTI SOCIALISTE.

directeur de la publication: J.P. SUEUR

N° CPPAP: 56727

imprimé au siège de la Fédération du Loiret du Parti Socialiste, 19 rue de Chateaudun, 45 - Orleans

## EN ECOUTANT LA RADIO ...

Chaque matin, la radio nous entretient de l'évolution du débat dans notre Parti. Cette situation indispose nombre d'entre nous. Après tout, le Parti, c'est nous. Le débat, c'est à nous de l'avoir. Et en définitive, c'est dans chacune de nos Sections qu'il sera tranché à l'occasion du prochain Congrès.

On me dira peut-être que je tiens là des propos "basistes". Mais peu importe. Si je les tiens, c'est qu'au fil des rencontres, des réunions avec les camarades des Sections de notre département, il m'apparaît que - n'en déplaise aux amateurs de sensationnel - notre Parti ne ressemble pas, ici dans le Loiret, à l'image de champ de bataille qu'on donne parfois de nos instances nationales. J'ai le sentiment qu'au fil des années, la solidarité s'est approfondie au sein des Sections et entre les Sections, et que l'action commune a renforcé l'unité et la cohésion.

Certes, je ne voudrais pas minimiser les accidents de parcours, ni sombrer dans un unanimité de façade. Il y a un réel débat dans le Parti et de véritables divergences. Mais je crois qu'il est possible de trancher le débat, ici et ailleurs, dans la sérénité et sans affaiblir cette unité des socialistes qui est la condition de toute victoire, de tout changement, et à laquelle nous devons être passionnément attachés.

C'est en effet une évidence que, s'il n'y a pas dans notre pays un Parti Socialiste solide, efficace, cohérent - et en même temps profondément démocratique - il n'y aura jamais de socialisme en France.

La construction du Parti est loin d'être achevée. Il nous faut poursuivre la tâche calmement, patiemment. A cet égard, le bilan de ce premier trimestre est positif: la Convention sur le Règlement Intérieur a donné lieu à de sérieuses discussions dans les Sections. Les décisions qui ont été prises au sujet de la désignation des dirigeants du Parti - pour ne citer que cet exemple - amélioreront notre fonctionnement et permettront à tous les militants de participer à la désignation de nos responsables à tous les niveaux. D'autres décisions, comme celle

MILLEURS VOEUX .....  
..... A TOUS LES CAMARADES .....  
..... POUR L'ANNEE 1979 !

LE 10 JANVIER 1979

Grand meeting fédéral  
à ORLEANS (patinoire)  
.... 20 heures 30 ...  
avec

HUBERT DUBEDOUT

présence indispensable

relative au cumul des mandats, permettent à davantage de camarades de prendre des responsabilités.

Le débat sur le Projet de Société a, lui aussi, donné lieu à un important travail dans les Sections. Conformément à ce qui avait été demandé par notre Commission Exécutive Fédérale, ce débat sera poursuivi au delà du mois de Février, ce qui nous permettra d'élaborer un projet socialiste précis et mobilisateur.

La campagne **Entreprise** a donné lieu à de multiples distributions de tracts, renouvelés chaque mois aux mêmes lieux, ce qui est la condition de l'efficacité.

Pour la première fois depuis longtemps, un meeting socialiste a eu lieu dans le Niennois, avec Jean Pierre COT. Un autre aura lieu avec Hubert DEBIDOUT le 10 Janvier à Orléans. Nous prévoyons une journée d'action **Entreprise** pour la fin Janvier.

Au Conseil Général, nos élus ont défendu nos positions sur de nombreux sujets. Ils ont obtenu, après un long débat, la réouverture de la ligne de chemin de fer Orléans-Montargis et ainsi défendu clairement l'intérêt général face aux intérêts privés et à toutes les pressions qui s'exercent en leur nom. Ils se sont battus contre les tampons de charge injustifiés en matière d'éducation. Enfin, avec nos conseillers généraux, nous avons largement entamé la préparation du programme que nous défendrons lors des prochaines cantonales, cependant que les Sections concernées désignaient leurs candidats.

Plus modestes, mais tout à fait indispensables, sont les efforts pour mieux nous organiser et accroître notre efficacité. Ainsi, grâce à l'aide de plusieurs Sections, nous sommes sur le point d'acquérir un équipement offset. C'est une nouvelle étape... et il en reste beaucoup d'autres à franchir pour que l'organisation matérielle de notre Parti soit à la mesure de ses ambitions.

Construire le Parti, ce sera enfin répondre aux questions qui nous sont posées aujourd'hui. C'est le sens du Congrès. Quelle forme donner à l'Union de la Gauche ? Comment inscrire dans les faits et dans le temps la rupture avec le capitalisme ? Quelle politique économique proposer pour aujourd'hui et la période de transition ? Quelle politique européenne ? Quel mode de croissance ? Comment répondre concrètement au défi que constitue la crise du capitalisme ? Comment créer des emplois ? Dans la mesure où ces questions sont de vraies questions, il n'y a pas de réponse toute faite, ni de vérité révélée. Il nous faut, à partir des acquis du Parti, travailler, rechercher, imaginer et débattre.

Ce matin, à la radio, on annonce 20000 nouveaux licenciements dans la sidérurgie. De nouveaux licenciements, comme chaque jour. Ils démontrent le caractère scandaleux de la politique de la Droite. Ils sont, aussi, des défis à la Gauche, à notre Parti : demain, il faudra résoudre ces problèmes, réparer les dégâts, faire autre chose, dans une autre logique. Nous savons que ce ne sera pas nécessairement facile. C'est pour cela qu'il nous faut y réfléchir en profondeur dès aujourd'hui.

Jean Pierre SUEUR.